Diario de la Vida Nacional

Redactor: José María Pinaud

Administrador: Rubén Yglesias

Año I

SAN JOSÉ, COSTA RIGA, VIERNES, 24 DE OCTUBRE DE 1919

NÚM. 21

Cables de hoy

(Agencia Havas)

La conmemoración de la entrada de los norteamericanos

París, 23.—Antes de clausurar sus sesiones, la Cámara votó un crédito de un millón de francos como participación del país en la erección de un monumento en Point Grave, conmemorando la entrada de los norteamericanos en la guerra.

Viaje de Allemby

Marsella, 23.—El Mariscal Allemby ha embarcado con destino a Port Said.

Salud de la Reina

Madrid, 23 .-- Su Majestad la Reina ha mejorado, pero aún debe permanecer en sus habitaciones.

Mangin a! frente de una misión

París, 23.-Los periódicos anuncian el nombramiento del General Mangin como jefe de la misión inter-aliada que debe intervenir. en la evacuación de las provincias del Báltico por las tropas de von der Goltz, pero agregan que aún cuando se ha hecho el ofrecimiento y parece probable que sea aceptado; el General Mangin no ha hecho conocer su decisión.

Discurso de Clemenceau

París, 23.—Anuncia Clemenceau que durante su próximo viaje a las regiones liberadas, irá pronunciando discursos.

La situación de Petrogrado

París, 23.-Las últimas noticias de Petrogrado son tan contradictorias, que no permiten asegurar si la ciudad ha sido tomada por Youdenitch.

Relación completa y verídica del crimen consumado en la persona de García Flamenco

Remitido por el Comandante de Plaza de Liberia, Teniente Coronel don Eduardo Pochet, a la orden del Juez General Militar, Coronel don Oscar Padilla, con auto de prisión preventiva dictado por el Teniente Coronel don Héctor Zúñiga Mora, quien actuó como Juez Instructor del proceso, se halla detenido en la Penitenciaría el Sargento de armas de las fuerzas destacadas por el Gobierno de Tinoco en la frontera, y que responde al nombre de: Froilán Arata Chavarria, de treinta y tres años, soltero, agricultor, costarricense y vecino de Liberia.

Este individuo, al mando de los Coroneles tinoquistas José Miguel Uzaga, Juan Montoya y Mercedes Morales, los mismos que ordenaron la incineración inicua de Marcelino Garcia Flamenco, peleó contra las fuerzas revolucionarias en La Cruz, Los Pocitos y Peña Blanca. Sus jeses le habían ascendido al grado de Subteniente.

En una expedición que hicieron las tropas del Gobierno, de Santa Rosa a La Cruz, a combatir a las fuerzas revolucionarias que en este último lugar se encontraban, formó parte el citado Arata Chavarria, Los revolucionarios que sólo contaban el reducido número de veinte, entre jeses y soldados, hubieron de ceder terreno y plegarse en retirada. Al ser perseguidos, el heroico tinoquistas con toda la temeridad y glorioso sobre su ya esclarecida y prestigiada frente, y la abrumadora rifleria del enemigo le atravesó el pecho. En estas circunstancias fué puesto sobre una bestia y regresado hacia La Cruz, donde los citados jeses ordenaron encender una hoguera para reducirlo a cenizas.

Fué en ese momento cuando Arata

Chavarria, en un profano impulso de codicia, sacó su machete e introduciéndolo en la boca expirante del prisionero listo para el sacrificio, le arrancó una dentadura postiza remontada en oro, que se guardó después con toda la precaución del que comprende el sacrilegio cometido.

Como unos ocho días después de ocurrida la acción denominada El Arietazo, en que fué herido García Flamenco, la señora Felipa Chavarría, madre de Arata, llegó donde el joyero don Modesto Aguilar Castillo y le propuso en venta la dentadura en cuestión, cerrándose el trato por la suma de tres colones setenta y cinco céntimos que el señor Aguilar pagó con el objeto de aprovechar en sus trabajos el oro de la montadura. Es de advertir que este caballero ignoraba la procedencia de lo que se le vendía, pues la proponente se cuidó mucho de atribuirle un origen insospechable.

Cuando ya sólo quedaban los dientes que de nada habían de servir al joyero, éste envió a un hijo suyo donde el señor Enrique Alsdorff, dentista radicado en Liberia, y se los vendió, con un pequeño engaste de oro que permitia muy bien estudiar la articulación de las piezas. El señor Alsdorff, quien por casualidad había presenciado la colocación de esos dientes a García Fla-García Flamenco hizo frente a las balas menco, por el dentista don Zacarías Rodríguez, los identificó inmediatabravura de quien presiente el laurel mente, y haciéndose eco de los rumores que ya circulaban en Liberia, de la profanación consumada en el cuerpo del maestro y soldado insigne, entregó la dentadura robada al Comandante señor Pochet, y prestó a esta autoridad el auxilio necesario en la averiguación de todos los hechos relacionados con el tenebroso asunto.

Los hechos han podido esclarecerse,

y como secuela de las investigaciones practicadas, el profano responsable de ese hecho con el cual la zaña de aquellas hordas vandálicas puestas al servicio de la tirania, recrudeció sus infamias, comienza ahora, encerrado en la prisión que fué hasta hace poco Bastilla de los déspotas a quienes él sirviera a descontar la pena de su espantoso

La dentadura se halla en poder del señor Juez Militar, junto con un billete de cinco pesos nicaragüense, que también fué extraído de uno de los bolsillos del maestro antes de procederse a su incineración.

Lo escrito no es sino un reflejo fiel de los hechos, tales como la lectura del expediente nos lo sujiere. Como la sumaria está al parecer concluida y en ella no se decretó el secreto, no se nos opuso ninguna dificultad para el estudio. Es, por otra parte, opinión del señor Juez General Militar, que esta clase de hechos en los que están comprometidos, no los intereses de los pocos deudos que pudiera dejar García Flamenco, sino la conciencia nacional herida en sus más sensibles fibras, por esta clase de delincuencias insólitas, no deben proseguirse en los vedados procedimientos de la reserva y el silencio, sino por el contrario, a la luz meridiana de la opinión pública, llamada a ser el Tribunal que pronuncie su veredicto ante la Historia.

Ahora se nos ocurre preguntar: en la misma forma como se han hecho las averiguaciones y pesquisas para imponer las sanciones legales al autor de este hecho odioso, por qué no se inician diligencias encaminadas a averiguar, perseguir, procesar y condenar a los responsables del horrendo crimen efectuado en la persona de García Flamenco, cuando sin previo dictamen de un médico, con la precipitación que asiste a todo el que comprende su perverso designio, se entregó a la voracidad de las llamas-único caso de incineración practicado por las tropas gobiernistas, en la persona de los revolucionarios,aquel cuerpo bajo cuya recia envoltura soñó, luchó y conquistó su gloria perdurable el alma de Marcelino García Flamenco?

Debe sin dilación, y antes de que las huellas del crimen se pierdan en la obscuridad de los tiempes, procederse a esclarecer y castigar esa bárbara y ancestral profanación.

¿ El éxito en sus NEGOCIOS? Comprando a donde SASSO Hnos. Pasaje Jiménez

El nuevo edificio de la Empresa 'Santa Ana'

El popular barrio de la Merced está de plácemes, por la proximidad de la inauguración del hermoso edificio de la Empresa Santa Ana, ya actualmente en construcción.

La nueva sede de esta empresa será edificada de acuerdo con los últimos adelantos modernos y estará en condiciones ventajosas para poder atender, rápidamente, los grandes y numerosos pedidos con que la distingue el público consumidor. A 2.400 metros cuadrados asciende el terreno disponible; el que estará dispuesto en condiciones de conseguir un rendimiento no menor de 7.200 botellas diarias. La exportación a los demás países del Istmo se a e 1tuará progresivamente tomando nuevos rumbos ésta. Los abundadtes manantiales del Salitral-riquisimos en hierro-responderán con su inagotable caudal de agua-proximamente 200.000 litros mensuales recogida en higiénicos depósitos de cemento armado.

Las sencillas pero elegantes y bellas líneas de este edificio, levantado ad hoc, brindará un aspecto sumamente agradable a la plaza de la Merced, que, como consignamos más arriba, se verá ampliamente embellecida.

Los panaderos ante el Gobernador

Se prèsentó ante el Gobernador un número considerable de obreros de panadería de los que no están conformes con los míseros salarios, a pedirle a dicho funcionario que intervenga en esa cuestión.

Hay completamente desequilibrio entre lo que ganan y lo que forzosamente gastan.

Otros panaderos proponen agremiarse, y ya unidos, que el Gobierno les dé ventajas para instalar una gran fábrica

Este punto se está considerando.

el Almacén SASSO HER-MANOS, en el Pasaje Jiménez, Le conviene a

El Director de Policía se trasladó al Ministerio

de Guerra

Con motivo de un incidente con el Comandante de la Segunda Sección don Raul Zeledon, el Director General de Policia don Juan Rafael Montes de Oca, se trasladó con todo y sus ense res de los altos de dicha Sección a los del Ministerio de Guerra.

Del incidente tuvo noticia el público por medio de este diario que hizo el relato auténtico, sin comentarios.

Triunto de un costarricense

Nuestro amigo don Ricardo Nanne que fué hace algunos tiempos a los Estados Unidos, acaba de obtener un triunfo muy merecido. Fué graduado aviador y condecorado con el «Ala de

Mucho nos place este triunfo primero por ser el de un amigo y compatriota y segundo porque es el producto de un gran esfuerzo.

Enviamos a Ricardo y a su estimable familia nuestra calurosa felicitación por tan brillante conquista.

Fechoría de tinoquista

De San Vicente de Moravia nos co munican que el jueves último un ex satélite de la pasada tirania, de apellido Blanco, aprovechando el silencio y la oscuridad de la media noche, forzó la puerta de casa de una familia honora-

La señora, a la que el atrevido quiso violentar, se defendió bravamente, pues su marido se encontraba en la capital, en su trabajo.

Se asegura que el ultraje será lavado

Se impone ya un escarmiento.

Dn. Raúl Acosta

será Subsecretario

de Instrucción Pública

Se nos asegura que hoy debe ser rubricado por el señor Presidente de la República el acuerdo por el cual es nombrado don Raúl Acosta Subsecretario de Instrucción Pública.

Conocidas las aptitudes del señor Acosta y su laboriosidad, es de esperarse que sea muy ventajosa su colaboración en tan delicado ramo de la Administración Pública.

VIROCA CAO

VENDIDO POR

LA MAGNOLIA LA PALMA LA GEIS HA LA FAVORITA

LA ESMERALDA

En todos los buenos establecimientos de víveres.

- DELICIOSO -

Alimento delicioso, gran reconstituyente para toda la familia, desde el niño hasta el abuelo.

Especialmente indicado en el agotamiento cerebral, en el desarrollo de los niños, para señoras en cinta, ancianos y personas débiles, enfermos y convalescientes, gran productor de leche en la maternidad y contra el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS.

VENDIDO POR

BOTICA FRANCESA BOTICA ORIENTAL BOTICA AMERICANA BOTICA UNIVERSAL BOTICA EL COMETA

En todos los buenos establecimientos de viveres.

- NUTRITIVO -

MORA & Cía.,

AGENTES Y DISTRIBUIDORES GENERALES para Costa Rica Avenida Central, frente al Palacio Nacional.-San José

Triunfos de LA PRENSA

AZUCAR

de Lindo, de primera, a ¿ 26,00 el quintal

en LA DESPENSA

Giros postales para Siria

La Dirección General de Correos ha dado aviso de que se extenderán giros postales para las plazas siguientes: Aleppo, Alexandreta, Beirut, Damascus, Hamar, Homs. Latakia y Rayak.

Como estos giros requieren ser revisados por las oficinas de correos egipcia y londinense, sufrirán una deducción del medio por ciento sobre el importe de cada giro.

El Presupuesto

Está muy adelantado el proyecto de Presupuesto que se está preparando en la Secretaría de Hacienda.

Entrará en vigor el nuevo presupuesto el 1º del mes entrante.

No todo es recorte en ese proyecto. Algunas partidas como las de correos serán aumentadas, es decir van a ser mejorados los sueldos.

Esto es justo. Esos empleados son los peor retribuidos por el Gobierno. Solamente descansan un dia en el año: el Viernes Santo y pesan sobre ellos muchas responsabilidades.

En Guerra es donde no habrá contemplaciones.

Hay quien diga que de la Cartera de Guerra sólo va a quedar el señor Ministro.

Teatro Nacional

Viene de la Habana Maria Severini

El empresario don Manuel Rodó se dirigió ayer por cable a la Habana haciendo ofertas para que vengan a este país las artistas María Severini y Marina Ughetti.

Con esos valiosos elementos piensa Manolo reforzar la Compañía que viene de Guatemala, al Teatro Nacional.

Todo el repertorio de la Compañía es modernísimo: en él figura «La duquesa de Balta Barín», que obtuvo resonante éxito en la Habana. La representaron doscientas veces en Payret.

El banquero Sr. Collado se dirige a los EE. UU.

Parece estar concluida la transacción de que en díás pasados hablamos respecto al Banco Mercantil.

El Banco de lae Tres Américas compró la mayoría de esas acciones, y a fin de que el contrato sea ratificado, saldrá en esta sem na para los Estados Unidos el Director del establecimiento don Adrián Collado.

La visita de don Juan Fernández Morúa, alto empleado de la Casa Bancaria norteamericana, también se relaciona con este negocio.

Candidaturas de diputados

Se nos asegura que don José María Zeledón (Billo) será candidato a diputado por el cantón de San Ramón. A dicho lugar partirá en breve y

— Los abstencionistas no cejan en su empeño de llevar a la diputación, por Cartago o por San José, al ex-Presidente don Ricardo Jiménez.

dará a conocer su plataforma política.

Adelantan esos trabajos y los dirigentes no se preocupan por saber si el señor Jiménez aceptará o nó.

-Se lanzará la candidura del Lic. don Manuel Aguilar Morúa para diputado por esta provincia.

En ese sentido trabajan principalmente en los cantones de San Isidro y Moravia en donde cuenta con muchas simpatias el señor Aguilar.

Se hace igual propaganda en los cantones de Desamparados y Tarrazú,

El abstencionismo quería incluirlo en su lista; lo propusieron también los obreros, pero es casi seguro que surja esa candidatura independientemente a fin de que llegue al Congreso sin compromisos.

Almacén de Música

J. D. PAEZ & Co.

Siempre Novedades III Cuerdas, la mejor clase para violin, mandolina y guitarra.—Teléfono 58.—Ap. 358.

Banca

El bolsín ha estado hoy muy firme: mucha demanda y poca oferta. Las cotizaciones a las 3.30 eran las siguientes:

> Dollars 283 Libras 237 Francos 168 Pesetas 270 Liras 150

Marcos 4 1/2 cts. oro am. San José, octubre 24 de 1919.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar està noche a las ocho en el Parque Morazán.

1. Captain Betthy, One Step . BAXTER
2. Cavalleria Ligera, Obertura SUPPR
3. Triunfo de Amor, Inter.... Fonseca
4. La Geisha, Selección..... Jones

5. Tentación, Vals BOLOGNESI
El Director,

ROBERTO CANTILLANO

Octubre 24 de 1919.

Inserción solicitada

A unos obreros

La furia jacobinista no quiso dejarnos de su mano y por medio del órgano restaurador enrostra a la Sociedad de Trabajadores el hecho de que el Ministro de Guerra del régimen pasado hubiera asistido a uno de nuestros festivales.

Hemos de advertir a nuestros compañeros que respondemos a ese cargo, no para satisfacción de restauradores vergonzantes, sino para probarles que los trabajadores practican la honradez por convicción, sin esperanza de recompensa; virtud sin "pose" ejercitada en el sacrificio y en la lucha por el pan de cada día, y que no es por cierto la nuestra esa virtud de los malabaristas de la dignidad, de los que se esfuerzan por demostrar una honradez *literaria*, con miras al porvenir, mientras su pasado les exhibe como irresponsables o como desvergonzados.

Nuestra sociedad se ha mantenido siempre dentro de una actitud decorosa y no solamente se ha esforzado por mantener su absoluta independencia sino que durante el despotismo ejerció una canción contra aquellos que se prestaron para oficios que rebajaban la dignidad humana, como lo consigna una de sus disposiciones. Y también sirvió a las ideas y a los principios, sin vacilaciones, sin temores, como en la valiente conferencia del Dr. Montero, que por un ataque rudo y demoledor contra la embrionaria casta militar que nos dominaba. Esto dió motivo al encarcelamiento del conferencista y al cierre de nuestras puertas.

Es cierto que el Sr. Tinoco asistió -por invitación particular de uno de nuestros socios, y casi al iniciarse el gobierno del 27 de enero-al baile con que esta Sociedad conmemoraba uno de sus aniversarios. Pero su presencia motivó un disgusto general, a tal grado, que la concurrencia se retiró dejando solo en el salón al Ministro con su cohorte abigarrada. Fué esa una protesta silenciosa pero significativa de la honrada conciencia de los trabajadores, que precisamente en la hora que todos los logreros solicitaban la amistad del mandatario, ellos le volvían la espalda y rechazaban su camaradería.

Para asistir a la inauguración del monumento Mora—Cañas en Puntarenas, esta Sociedad, que había secundado tan hermosa iniciativa, solicitó un tren de excursión como lo han hecho particulares y sociedades con todos los gobiernos, para el traslado de comisionados y escursionistas a la celebración de una fiesta de carácter netamente nacional. La empresa no accedió a la solicitud, pero puso a nuestra disposición dos carros de los cuales es cierto que sacamos algún readimiento.

Fué esta nuestra actiud servil durante la tiranía? Quién arroja la pri mera piedra?

Por la Directiva,

JUAN DIEGO TEJADA Presidente.

CONTRA temblores y en punto céntrico se alquilan con y sin muebles a casas. En esta imprenta se dará razón.

Chilo Sandoval fué remitido hoy a Cartago

LA PRENSA

Ayer a las nueve de la noche ingresó a esta ciudad Chilo Sandoval, a quien hizo preso en San Pablo de Dota el Agente de Policía de aquel cantón don Emilio Ureña.

Venía bajo la vigilancia del Teniente de la Segunda Sección José Vargas, y con la custodia de tres policías.

Al señor Vargas le fué entregado el reo en Corralillo

Al pasar el reo y sus guías Genet y Henrich por la esquina de don Jaime Carranza la chiquería prorrumpió en gritos y silbidos.

Esta actitud disgustó a Sandoval.

Chilo durmió anoche en el cuartel de la Segunda Sección y hoy a las once fué remitido a Cartago con el mayor José García.

Fué puesto a la orden del Alcalde Primero.

En la escuela Colón

Hoy a las 12.30 se celebró una muy simpática fiesta en la escuela Colón que regenta la señorita Anita Tristán. La flesta tuvo por objeto el recuerdo del descubrimiento de América, que no pudo celebrarse el 12, y la distribución de notas trimestrales. Asistió a esta fiesta el VI año del Colegio Superior de señoritas, grupo que el próximo año formará parte del cuadro de maestras de nuestra capital. A las 2.30 de la tarde se terminó esa fiesta dejando como todas las de esta escuela, muy gratos recuerdos entre los asistentes.

PASEO

Hoy salieron de paseo para Alajuelita los alumnos de la escuela «Porfirio Brenes» acompañados de sus maestros. Que se diviertan mucho.

Los funerales del revolucionario Vargas Salas

A las ocho de la mañana del lunes último, el vecindario de la ciudad de Grecia hizo oficiar en la Iglesia Parroquial una solemne misa de requiem por el sufragio del alma de Rafael Vargas Salas, uno de los soldados de don Julio Acosta, que murió en el combate de «El Jobo». El Partido Constitucional de San José envió una hermosa corona de flores y se hizo representar por medio de delegación numerosa.

Ofició el acto el señor Cura don Antonio María Rojas, quien pronunció en el púlpito una oración muy sentida en recuerdo de Varg s Salas y de los otros revolucionarios muertos.

En el coro hubo buenas voces y la concurrencia fué numerosisima. En representación de la familia de Vargas Salas asistió un hermano de éste, don Emilio.

Todos los gastos fueron costeados por medio de una contribución pública que dió los más satisfactorios resultados.

Se trasfiere la manifestación obrera

La gran manifestación obrera que debía efectuarse este domingo, ha sido trasferida. Se verificará el próximo 2 de noviembre,

Esta resolución obedece al deseo que tienen los organizadores de que tenga la fiesta el mayor realce posible y el tiempo urgía.

Las invitaciones no habían circulado profusamente en los pueblos de Cartago y Alajuela.

Ese día correrán como siere trenes expresos. Se sabe definitivamente que en el

Circo Teatro se verificará el mitin.

Allí hablarán muchos trabajadores distinguidos y se tratará del importante tópico: Diputaciones Obreras.

La Favorita Surtido de galletas y toda clase de licores y vinos.

Diálogos rápidos



El plato del día

Ella.—Yo te lo ruego, Quintana, cede en tus caprichos, cede....

El.—Pero, hija, si no se puede hacer nada en la ventana!....

Ella.—¿Así me pagas la loca pasión que por tí sentía?

El.—La culpa es de Montes de Oca, Director de Policía! . . .

Próximo Carnaval en Cartago

La Comisión de Fiestas Cívicas de Cartago ha dipuesto que se verifique un carnaval en dicha ciudad, y con ese fin se hacen todos los preparativos del caso.

La fecha de esos jolgorios no será anticipada como se creía.

Siempre se esectuarán en sebrero próximo. Para entonces ya estará terminada la gran carretera que unirá la capital con la antigua metrópoli.

Durante el carnaval se elegirá reina por sufragio popular, como escostumbre en algunos países europeos e hispanoamericanos.

Fuga de un reo

Ayer a las 3 p. m. se fugó de los trabajos de la carretera de Cartago el reo Alberto Sólís Sánchez.

En un momento propicio emprendió la fuga por entre los potreros de una hacienda con su chaqueta rayada.

La filiación del prófugo es la siguiente: pequeño, grueso, cara rendonda, blanco, de grandes bigotes, pantalón obscuro y sombrero de palma.

Anda descalzo. Recomienda la persecusión del fugitivo el Comandante Segundo de Cartago don Gustavo Córdoba.

Aclarando más En el folleto «ACLARANDO» que

publiqué sobre mi actuación en los últimos sucesos que ocasionaron la caída de la tiranía de los Tinoco, estampé este concepto:

«Los hermanos Jiménez Ortiz, Francisco y Jorge, parece que andaban a caza de la suma que el Ministerio de la Guerra ofrecía por nuestra captura, pues enuiaron a un cubano de apellido Barahona, en estado de ebriedad a insultarnos de una manera soez, mientras ellos lo esperaban prudentemente en la esquina de la 2º Sección de Polícía.

No hice una afirmación categórica pues emplié la forma de «parece».

Hoy, a solicitud de los señores Jiménez Ortiz, se han hecho las averiguaciones del caso y puedo asegurar que fui mal informado y que mi relación en ese punto resulta inexacta.

Asi lo hago constar en honor a la verdad.

San José, 23 de octubra de 1919. C. PALACIOS G.

Hemos recibido 250 cajas

JABON SUNLIGHT.

Vendemos a precio de quema en

LA DESPENSA

Siempre BUSCAR LA CASA SASSO Hnos, ante todo en el Pasaje Jiménes

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES: EXPORTADORES: COMISIONISTAS
OFICINA PRINCIPAL: 25 BROAD STREET, NEW YORK

Harina ESPIGA DE ORO, la mejor que ha llegado al país: CERVEZA INGLESA, Guinness Stout: Bass's Ale: Pilsener: CEMENTO PORTLAND, a precios sin competencia: Máquinas de escribir UNDERWOOD.

J. P. ARANGO & Co., Inc.

Apartado 916 : SAN JOSE : Teléfono 850

IMPORTADORES: EXPORTADORES: COMISIONISTAS

OFICINA PRINCIPAL : 25 BROAD STREET, NEW YORK

Automóviles OLDSMOBILE: Automóviles y Camiones FORD: Tractores FORDSON: Arados OLIVER: Discos, Llantas y Neumáticos STERLING: Toda clasede accesorio y repuestos para automóviles: Garage y Taller de Reparaciones.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Inserción solicitada Carta abi erta

Señor don Ramón G. Arras.

Estinado amigo:

LA 1 RENSA del e1 del corriente registra enti e sus «párrafos cortos» la tan sensacion. I como grata noticia de que el cuerpo te legráfico también librará batalla para lle var al Congreso a uno de sus miembros, ... usted el designado para carg ar con tal honor. Tal noticia, aunque me core de sorpresa, me resulta gratisima comó lo digo, por una doble razón: la una, porque ya tendremos quien se interese y hable por nosotros, y la otra, porque tal personero lo será Ud., Sombre de fácil palabra, de amplios conocimientos generales y provisto sobre todo de esa audacia temeraria que tan indispensable es para los grandes asal os y para les grandes conquistas. Es u ted, pues, nuestro hombre o mejor dicho, responde aparentemente en un todo para hacer buena figura en la augusta Representación Nacional. Hasta ahi, to o va de perilla como si dijéramos y no hay nada abso-Intamente qué objetar. Sentemos co no un hecho real y positivo que bañado usted por el aurea de la simpatia de sus compañeros, alcanza la diputación y véanlo estos mis ojos que se ha de comer la tierra, vestido de rigurosa etiqueta el día 8 de Mayo venidero, a la hora de entrar al Sagrado Recinto para jurar con su he-mosa voz de timbre abaritonado que respetara v hará respetar la Canstitución del 71. Ya lo tenemos adentro, muellemente sentado en uno de los tantos asientos que han sido honrados por más o menos ilustres ciudadanos. Qué hará usted per noso os? Se empeñará en que nos aumenten el sueldo; en que nos rebajen las horas de trabajo; en que nos den por lo menos tres meses de vacaciones anuales; en que se haga Ley de la República un Reglamento de Telégrafos que tenemos entre manos desde bace mucho riempo y que ningún padre de la Patria ha querido prohijar? Qué hará usted, en fin, mi distinguido amigo, por sus vicios compañeros de trabajo?

Para resolverme a aguernar en un todo su candidatura, necesito conocer su Plataforma como diria un candidato yanqui, tratándose de su programa de G bierno; esto es, tengo empeño en saber que nos dará usted a cambio de que lo hagamos Diputado. Por lo demás ya sabe que lo que yo le pido se ajusta en un todo a lo acostumbrado. Don Ricardo lo dijo ya en su carta últ ma al Rena cimiento; los laiputados pertenecen por entero al grupo que los elige, por los intereres del cual dele trabajar única y exclusivamente y todo lo demás son tortas y pan pintado. Eso dicho por don Ricardo es absolutamente dectrinario y a tal debemos atenernos.

No dudando que usted me honrará con una respuesta franca sobre las para nosotros importantisimas cuestioses que le someto, quedo su afmo. amigo y compañero,

UN TELEGRAFISTA San José, 23 de octubre de 1919.

Nuestro Secreto, y el Suyo fambién ganar poco y vender

· mucko.

SASSO Hnos. Pasaje Jiménez

Colocación del retrato de Fernández Guell

Antenoche tuvo reunión solemne la Logia Masónica Hermes Nº 7 con el objeto de consagrar un recuerdo a don Rogelio Fernández Güell con motivo del segundo aniversario del ingreso de don Rogelio a aquella Logia.

La señora viuda y sus hijos fueron especialmente invitados y asistieron al acto, durante el cual fué colocado en la sala principal el retrato del señor Fernández Güell. Pronunciaron oraciohes funebres muy sentidas don Omar Dengo v don Andrés Boza Cino.

A las nueve de la noche se despidió la consurrencia, muy bien impresionada de aquel homenaje póstumo.

Comité Monumento

a Fernández Guell y compañeros

La Comisión nombrada para erigir un Monumento que perpetue la memoria de Rogelio Fernandez Guell y compañeros de martirio, y efectuar en tiempo oportuno el traslado de sus restos, acordó nombrar tesorero al señor don José G. LORENTE, Apartado Nº 105, San José, quien recibirá las contribuciones que a este respecto quieran hacer los admiradores de aquellos hombres, cuya nambre es hay un símbalo,

En los diarios de la República, cuyas columnas le han sido galantemente cedidas a la Comisión, se irán publicando los nombres de los contribuyentes y las sumas recolectadas serán depositadas por el tesorero señor LORENTE en la casa bancaria de Mr. JUNA M KEITH.

Hasta hoy se han recibido y han sido depositadas en la referida casa bancaria, las

Signetties edutriniferoties		
Logia Hermes Nº 7	6	109.99
Logia Regeneración Nº 1		100,00
G. P		100,00
Compañía Industrial «El La- berinto»		
Timothy Lee, Limon		100.00
Ronaldo Falcones		10.00
Ronaldo Falconer		100.00
Francisco Kikut, Orosi		5.00
Gamaniei Noriega		10.00
Isidoro Ash, Limon		15,00
loige Castro G		20,00
Harold E. Rucavado		25.00
Les Decressessessessessessesses		50.00
Manuel Pereira		10,00
1 obias A. Vargas		5.00
Enrique Vargas		2.00
Enrique Guevava		5,00
Moises Ouevald		5.00
vanuago crespo		5.00
Augusto Marin Rico		5.00
Andrés Venegas García	1	25,00
Producto neto, Velada Teatro,		- Alleria
Macional, organizada por		
don Manolo Rodo		1476.25
Jose Reventos		25.00
Pedro Reventos		5.00

JOSE G. LORENTE. Tesorpro San José, 17 de octubre de 1919.

Nuevo abogado de la Compañia tranvillera

Contribucioues recibidas..... @ 2203,25

La Compañía tranvlaria nombró ayer su apoderado al Licdo. don Maunel Aguilar Morúa, en reemplazo del Licdo, don Fracisco Aguilar Barquero. Igual traspaso de poderes hicierron todas las empresas y los particulares de quienes era abogado al actual Presidente de la República.

Al frente del bufete del Sr. Aguilar Barquero, se encuentran ahora el señor Aguilar Morúa y don Jorge Rafael Aguilar.

De nuestro servicio especial

La Candidatura

del Doctor Membreño causa. indignación en Honduras

Danlí 23

(Por telégrafo)

A LA PRENSA

General indignación causa la confirmación de la grave sospecha de que el candidato Doctor Membreño mientras Honduras hacía cruentos sacrificios por derrocar los usurpadores, anduvo mendigando la ayuda extranjera para atrapar la Presidencia aún a costa de la integridad nacional; tal despréndese de la ruidosa manifestación hostil habida en Guatemala contra voz del pueblo, que es voz de Dios.

DR. ZUNIGA IDIAQUEZ

Los militares no participarán

en la politica

Están advertidos ya todos los empleados de orden militar que en la presente campaña política no deberán tomar parte absolutamente.

A los militares sólo se les reconoce el derecho de depositar su voto por la persona que a bien tengan.

La inobservancia de esta disposición será motivo suficiente para la destitución.

Sociales

Se encuentra enfermo en Heredia don Domingo González, padre del ex-Presidente don Alfredo González Flo-

Con tal motivo estuvo ayer a visitar a la familia González Flores, doña Natalia de Aguilar Barquero y su apreciable hija doña Sara Aguilar de Montealegre.

Las distinguidas viajeras visitaron también la Escuela Normal.

En el Teatro Trébol

Acabamos de regresar del Trébol en donde la amabilidad de su empresario el amigo Rodó nos ha proporcionado la oportunidad de admirar una de las peliculas más estupendas que conocemos.

Se trata del magnifico espectáculo de sensación indescriptible titulado «S. A. R. El Principe Enrique» obra maestra del cine que asombrara al público capitolino por sus méritos realmente extraordinarios.

Esta colosal obra esta interpretada por el célebre atleta Buffaló el terror de los malvados, que tan gratos recuerdos dejó en la sensacional pelicula «Kip Kim Kop», Buffalo en «S. A. R. El Principe Enrique» hace prodigios, asombra, electriza a los espectadores can su fuerza extraordinaria, con su astucia sobrenatural, con su inteligencia extraordinaria.

Garantizamos que la proyección de «S. A. R. El Principe Enriques constituirá la mayor sensación cinematográfica del día.

Esa estupenda pelicula será estrenada en los Teatros Trébol y Moderno el próximo Domingo 26 de octubre.

IMP. FALCO Y BORRASE, San José

Teatro Trébol

HOY!! Viernes 24 de Octubre de 1919 =

Sigue la proyección de la notable serie

La Bala de Bronce

con los episodios 5, 6, 7 y 8 : Luneta o Butaca C 0425 Galería 10 céntimos : Mañana sábado; ENVIDIA por la Bertini : Domingo: S. A. R. el Príncipe Enrique por Befalo

AL COMERCIO

Antes de hacer pedidos al exterior o comprar en plaza vinos españoles, consulte precios de la gran partida que acabamos de recibir de nuestra casa y cuya pureza garantizamos.

Tenemos en bodega -

Cepa Macon,	en	barriles	de	60 y	120	litros
Rioja Clarete,	>	, >	>	60 »	120	
Rioja más tinto,	>	->	>	60 >		
Moscatel selecto,	>		>	30		
Vino de Consagrar	>		>	30		>
Vino Oporto,	>	>	2	30		>
Málaga dulce	>	>	>	30		>
Vinos generosos y	Coña	a superio	or e	en caj	as.	

Depósito permanente del acreditado

Aceite Martí y Papel Lepanto

Aceitunas Sevillanas Selectas

en FRASCOS y BARRILES

Y los renombrados productos farmacéuticos de fama mundial, del Doctor SAIZ DE CARLOS

inamógeno Cura la Neurastenia

Elixir Stomacal Cura la Dispepsia

Purgatina El mejor Laxante

Agentes Exclusivos: ALSINA PEREZ MARTIN

Apartado Número 249 IMPRENTA ALSINA SAN JOSE -Telefono Número 39

Bombas de luz de SUPERIOR clase Once Colones Docena

donde Alfredo Mata y Cía.

-- Frente al Banco Anglo de Costa Rica --

Tokay-Te-Tokay Paquetes de 2, 4 y 8 onzas. Cada una contiene un globo de hule. Exija esta marca de Te can su respectivo Globito en todos los buenos establecimientos.

Unicos Importadores, SASSO Hnos., Pasaje Jiménez

Teléfono 121 : SAN JOSE, COSTA RICA : Apartado 186

La Geisha y La Feria GIRALT Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos, matrimonios, etc.

La Causa Célebre

Causa por Tentativa de Rebelión

Siguer las declaraciones de los esbirros Petrita y Valladares.

Sé positivamente, por habérseme dicho confidencialmente por una persona que esta en connivencia con los revolucionarios de esta República, que tienen un proyecto, según el cual en los días de Semana Santa o en la de Pascua, deben salir de Nicaragua los emigrados alli residentes en compañía de individuos y oficiales de Nicaragua con armamento proporcionado por el Minisiro de Guerra de alli, señor General don Tomás Masis y entrar por diferentes puntos a Costa Rica y que aquí secundarán el movimiento y que están listo para ello muchos individuos, entre los que se encuentran, los que por el momento recuerdo, Arturo García Solano, Gonzalo Chacôn, José Carranza Volio, José Quiros, Arturo Quiros, Fabio Calvo, Manuel

Lujan, José Lujan, Juan Honorato Carrillo, Julio Aguilar Soto, Ramon Aguilar, Cipriano Ardón, Ulises Acosta, Aquiles Acosta, Ricardo Acosta, Horacio Acosta, Adán Acosta, Roberto Montealegre Aguilar, Carlos Orozco Castro, Jorge Ortiz, Carlos Maria Jiménez. José Albertazzi Avendaño, Gerardo Matamoros, Juan Diego Gutiérrez, Rodrigo y Longino Soto, Arturo Aguilar, Claudio Coto, Joaquin Lizano, Eduardo Rodriguez Alvarado, Ismael Rodriguez, Ruperto Sáenz, Juan Gómez, (Gallo), Juan, José y Pantaleon Gómez, Oscar Padilla, Fernando Rothe, Jesus Murillo, Carlos Montero, Alfredo Lutschanning, Prospero y Hernán Fernández Guell, Rubén Coto Fernández, Aurello Castro Carazo, Juan R. Arguello de Vars, Nicolas Ulloa, Enrique Zamora, Luis Felipe Gonzalez Elores, Ernesto González Flores, Rubén, y Guillermo Emilio González Flores, Juan R. Arias, José Maria Pinaud, Victor Guardia, Geronimo y Domingo Chacon, Arturo Volio Jimenez, Julio Sánchez Lépiz, Juan Bautista Chinchila, Nic mor Chavez, Ricardo Rodo, José Joaquín Jinténez Ortiz, Ramón Zelaya, los Sancho de Cartago, Ruperto Molilina, Mariano Guardia, Enrique Pinto,

Aniceto Montero, Federico Herrera Golcher, Ciriaco Zamora, Manuel Antilón, Rafael Iglesias Castro, Julio Alvarado, B. José C. Zeledón, José Maria Zeledón, (a) Billo, Juan Alfaro Vargas, Ricardo Monge, Abel Sanchez, Salvador Jiménez, Alberto Artavia, Horacio Castro, Nicolás Orlich, Otoniel Brenes, Arturo y Martin Pacheco, Juan Alvarado, Ricardo Castro Meléndez, Ricardo Férnández Guardia, Alejandro Alvarado Quirós, Roberto Bonilla, Otilio Ulate, Aristides Jimenez, Macho Morales, que trabaja donde Basijó, Enrique Benavides, Pio Acuña; Carlos Iglesias Castro, Rafael Castro Quesada, Oscar Pinto, Victor Manuel Quesada, Clodomiro Salas, Juan F. Picado, Rodrigo Peralta, Ramón Calvo, Arturo Altamirano, Aquileo Mora, y otros más. Aquí en Costa Rica procuran volar con dinamita varios puentes del ferrocarril y al objeto sustraeran esa dinamita, principalmente de las minas de las Concavas de Cartago, donde está el grneso de los enemigos del Gobierno, y maniflestan en las reuniones que caso que les fracase la revolución o invasión indiscutible mente recurriran al asesinato del señor Presidente o de su Ministro de la Guerra, Mucho he extrañado q, un individuo como Juan Gómez Gallo, a quien no se le conocen bienes de fortuna ni recursos de ninguna especie, ande con bastante dinero comprando armas y capsulas. También he sabido que Claudio Coto ha salido en comisión por caminos de Guápiles y Sarapiqui. Esto es lo que puedo decirle por ahora, que en cuanto obtenga más datos ampliaré esta declaración. Debo agregar que los revolucionarios piensan proclamar como Presidente de C. R. a Julio Acosta. Agrega el declarante pue también están comprometidos como revolucionarios los señores Leonardo Quesada y Nicanor Sanros Chavez. - Leida que le fue esta declaración al deponente, la ratifica y firma. -Enrique Cordero. - Manuel Valladares A. ---Julio Cordero, --- Srio. En la ciudad de San José a las seis y

cuarto de la mañana del dia dieciseis de abril de mil novecientos diecinueve. Presente el testigo Manuel Valladares

Aguilar, de calidades y domicilio ya conocidos, manifestó: Que desea ampliar su declaración depuesta en esta diligencia, en la forma siguiente: Que le consta por averiguaciones que ha hecho, que los senores Arturo Aguilar Mo-ua y Arturo Coto Rojas, son también de los conspirado-

res comprometidos como revolucionarios para derrocar al actual Gobierno del señor Tinoco. Leida que le fué esta ampliación la ratifica y firma. - Enrique Cordero. - Manuel Valladares A. - Julio Cordero Srio.

Presente el testigo Alberto Araya de ca-

En el Juzgado Militar de Instrucción. San José a las siete de la mañana del día diez y seis de abril de mil novecientos diez y nueve.

lidades consignadas en su declaración fecha nueve y cuarto de la noche del dia quince de este mes, y bajo el Juramento que itene prestado de decir verdad, fué examinado para que amphara su declaración, diga lo más que sepa sobre los hechos que se averiguan, y contestó: Por un olvido omiti manifestar en mi anterior deposición que entre los revolucionarios comprometidos en este y que en un todo están de acuerdo con los revoltosos, se en cuentran Arturo Coto Rojas y Arturo Aguilar Mogua. Leida que le fué esta acta al testigo la ratifica y firma. - Eurique Cordero, -Alberto Araya H, -Julio Corde-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

IMITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE IGUALADA

Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 lineas, 50 céntimos por inserción; mínimun, 4 inserciones. Exceso, 10 céntimos por linea e inserción. Pago anticipado.

HOTELES: Laza de china durable. Almacen de W. Steinvorth y Hno.

COLONES para dar al interés a largo plazo y en sumas regulares, tiene encargo de colocar Gerardo Castro Méndez, 15 d.a.

SE DESEA alquilar un local céntrico que tenga por lo menos cuatro departamentos. En las oficinas de este diario infor-

PARA FAMILIAS: Lienzo fino en piezas de 20 yardas y loza de china.

Almacen de W. Steinvorth y Hno-

SE DESEA comprar una casa pequeña contra temblores, si es posible, en la parte Norte de la ciudad. Se pagaran C 3000 al contado. Dirigir ofertas a este periódico apartado 977.

COSTURERAS: maquinas de coser New Hone donde W. Steinvorth y Hno. Almacen

OJALATEROS. - Hierro galvanizado número 28 en el almacén de W. Steinvorth y hermano.

ERNESTO ORTIZ en su almacén «La Ciudad de México» vende una magnifica Vitrola con gran cantidad de buenos discos.

BUENA INDUSTRIA.-Véndese una fábrica para moler caté cacao y harinas de cereales, bien acreditada. Dirigirse para informes al apartado 169.-8 v. al.

HIERRO para techo, grueso, completamente nuevo de la fábrica, acabo de recibir, puedo llenar cualquier pedido a precio sin competencia. - Tienda de Alajuelita. -100 varas al Sur de Césareo Garcia.-Teléfono 743.

COMPRO. - Una caja de cubiertos de plata en buen estado. Vendo muebles de toda clase. Oficina de agencias y comicio-

ERNESTO ORTIZ San José, Octubre 16 de 1919

GRATIFICACION.-A quien me dé razón de un perro cachorro tigre, manchado y que responde al nombre de Caroll, que perdi antier.-Belen Orozco.

SIRVIENTE. - Se desea una para servicio y lavar. Inútil presentarse sin buenas recomendaciones. En esta oficina infoma-

AL LEVANTARSE TOME AGUA

La limpieza diaria de los órganos internos es absolutamente indispensable para la salud.

Tanto las personas que, al levantarse, experimentan una sensación de pesantez y malestar, como las que tienen la lengua sucia, sufren de mal aliento, acidez estomacal, ataques biliosos, jaquecas, dolores de cabeza, reumatismo y frecuentes resfriados, pueden hacer que esas irregularidades y dolencias desaparezcan con sólo limpiar todas las mañanas sus órganos internos, asfin de librarlos de las substancias tóxicas acumuladas alli por el proceso digestivo, antes de que pasen a la sangre y envenenen todo el organismo.

Para efectuar este benéfico baño interno, basta tomar en ayunas un vaso de agua caliente con una cucharadita de Fosfato Limestone. Esta agradable bebida desaloja suave y rápidamente los residuos dejados en el intestino por la digestión de los alimentos tomados la vispera, y elimina toda sustancia tóxica y todo exceso de bilis que hayan podido depositarse en el higado o los riñones. Además, ejerce sobre el estómago una acción tónica y refrescante, gracias a la cual el apetito aumenta y, tanto el desayuno como las demás comidas del día, son bien recibidas y debidamente asimiladas por el organismo. Al poco tiempo de estar efectuando este baño matinal interno, la persona que antes era victima de la auto-intoxicación, se encuentra disfrutando de los beneficios que una buena salud proporciona: no más dolores de cabeza, no más nerviosidad, no más cerebro fatigado, no más acidez del estómago, no más cutis sucio ni más aspecto enfermizo.

De modo muy especial aconsejamos a quienes sufren de estreñimiento, biliosidad, reumatismo, digestión lenta, agruras, gases, etc., que compren en cualquier drogueria un cuarto de libra de Fosfato Limestone-el cual cuesta sólo unos pocos centavos-y pongan en práctica lo que dejamos indicado. Estamos seguros de que los resultados excederán a cuanto puedan esperar y de que, por tanto, adoptarán para siempre la costumbre de tomar todas las mañanas un baño interno,

¿No es necesario para su salud el aseo externo? Pues la limpieza interior lo es m icho más, porque las impurezas acumuladas en los poros de la piel no son absorbidas, en tanto que las toxinas desarrolladas por la fermentación de los residuos alimenticios, si pasan al torrente circulatorio cuando no se les desaloja con la debida oportunidad,

L. No. 4 Sp.

Aviso a nuestros suscritores

Avisamos a nuestros suscritores que para todo lo relacionado con la suscripción EN ESTA CAPI-TAL, deben entenderse con el señor Carlos Mora Poveda: Teléfono número 1668.

CEMENTO ATLAS, @ 26 en barril LA DESPENSA

PRECIOS al 285 0/0 enorme surtido SASSO Hnos., Pasaje Jiménez

HARINA Americana, varias marcas acaba de recibir LA DESPENSA BARATIJAS

Al comercio en general

En la tarde del sábado y con el objeto de obtener la reforma del impuesto del 2 0/0 que padece el pueblo de Costa Rica por obra y gracia de la pasada tiranía, visitaron al Presidente de la República, los señores don Eduardo Castro Saborio, don José Quirce, don Manuel - Madrigal, don Cirilo Martín, don Abel Mena, don Ramón Avendaño, don Enrique Saborio y don José G. Lorente.

Los visitantes cambiaron impresiones con el Sr. Presidente al respecto y éste, en vista de las atinadas observaciones que se le hicieron, se propuso que del comercio en general se nombrara una comisión de tres personas para que de acuerdo con el Poder Ejecutivo, estudien las reformas convenientes que tiendan a mejorar la situación del país, haciendo más llevaderos los impuestos.

En tal virtud los señores antes referidos para llevar a cabo la proposición del Sr. Presidente, suplican a los comerciantes, llenar el Cupón adjunto, con los nombres de las personas que a su juicio sean más competentes, enviándolo al Apartado Nº 979, antes del 26 del corriente mes. Para simplificar el trabajo y obtener mejor resultado, nos permitimos proponer para integrar dicha comisión a los señores:

Don Jerónimo Pagés.

Don Eduardo Castro Saborio y Don José G. Lorente.

Siendo entendido que cada comerciante tiene el derecho de llenar el cupón a su satisfacción.

Cupón

Don.		*****	*****	 	
Don.				 	
Don.				 	
Firm	a			 	

Restablecimiento de una oficina telegráfica

El Ministerio de Gobernación ha dispuesto que a partir del día primero del entrante mes de noviembre sea restablecida la oficina telegráfica de Río Segundo, que había sido inconsultamente clausurada.

Los vecinos de Rio Segundo nos ruegan hacer saber que están muy complacidos de ese acto de justicia y agradecidos de todas las personas que les han ayudado a que se realice, especialmente del señor Miñistro de Gobernación y Policia y de don Jorge Volio.

Para Ud., señor comerciante, tenemos un inmenso surtido de Mercaderias en general a los precios que su negocio

exige. SASSO Hnos., Pajase Jiménez

Los muebles de Pelico

En el Castillo Azul quedó, talvez por un olvido, un juego de muebles de junco finisimo, que era propiedad del ex-Dictador Tinoco.

Ese juego de muebles es el que esta prestando servicios al pié de la escala que conduce al segundo piso.

Dicho mobilario se presentó a reclamarlo un pariente del Sr. Tinoco, pero le fué negado por el ujier de la Casa militar, tal vez recordando que Pelico se llevó a Europa más de tres millones de dólares.

Para. los niños pobres

LA PRENSA, conocedora del estado de indigencia de miles de infelices ninos a quienes la fortuna ha dejado de su mano y deseosa de que el día de Navidad tengan, si no un juguete si algo más provechoso como un vestido, un sombrero, calzado etc., hace por este medio un llamamiento a todas las personas caritativas para que contribuyan con dinero, ropa o cualquier otra cosa útil para aliviar la triste condición de esos pequeños desheredados a quienes el viejo San Nicolás no visita por que así lo ha dispuesto la ley de la humanidad.

La Prensa encabeza esa suscrición y mientras se organiza el comité que integrarán señoras, señoritas y caballeros, ha dispuesto nombrar tesorero a don Ernesto Ortiz, a quien habrá que remitir los donativos, que serán publicados diariamente en las columnas de este diario.

La Prensa	0	50.00
Raúl Salazar		5.00
Ricardo Falcó		1.00
Carlos Luis Iiménez		2.00
José Angel Chaves		5.00

Un canard de la Agencia 'Havas'

A esta ciudad trasmitieron la noticia de que se habían registrado quince casos de peste bubónica a bordo del «City of Pará» de la Pacific Mail.

Pidió informes al respecto el Gobierno, y se le dijo que dicho barco estaba guardando cuarentena en Manzanillo, puerto de México.

Esto dió origen a la orden de cierre del puerto de Puntarenas, para las naves procedentes de San Francisco de California.

Ahora esa disposición tendrá que ser

Nuevos informes auténticos dicen que la noticia en cuestión resultó un canard de la Agencia Havas.

El «City of Pará» salió ya de Manzanillo en viaje para los puertos de Centro América.

"El Fígaro" de la Habana dedica una edición a Costa Rica

La gran revista «El Figaro» de la Habana, dedicará una de sus próximas ediciones a Costa Rica.

La Gerencia se dirigió a un caballero costarricense en solicitud de datos sobre finanzas, minería, agricultura, política, etc. Pidió, además, fotografias de los principales edificios públicos, y las del Presidente de la República y su Gabinete.

Ya fueron remitidos esos datos y esas fotografias.

Proposición

para establecer una Estación inalámbrica

Una poderosa Compañía yanki, que actualmente hace trabajos en Bogotá, Colombia, se ha dirigido al Gobierno de este pais, proponiéndole el establecimiento de una gran Estación inalam-

Esa solicitud no podrá ser resuelta en breve. Hasta que haya Congreso; es decir, en la próxima admnistración.

CLAVOS, ALAMBRE, GRAMPAS, HIERRO para techos. Nadie vende más barato que LA DESPENSA

C. J. Veitch

Agente representante para América Central de las Casas KUNHARDT & Co., New York : Exportadores e Importadores: CARSON PIRIE SCOTT & Co., Chicago, Géneros, etc.; MORRIS y Co., Chicago, Abarrotes; NAT. FISHER, Calzados.

Agente Vendedor en San José, RAFAEL ANGEL CALVO: Apartado 1010

CANFIN: Luz Superior

Aceites lubricantes para maquinaria : Grasa para carretas Accesorios para automóviles.

DONDE

BOLANOS & ULLOA

Apartado No 991 : : Tel éfono No 700

Compañía Nacional de Seguros

Incendio: Tranporte: Navegación

=== CAPIATL 630.000.00 COLONES ===

Gral, Juan Bautista Quirós, Presidente : Lic. Manuel Echeverría, Vice Presidente Ing. Juan Francisco Echeverria, Gerente

Oficina: Esquina Ava. 2º O. y Calle 4º Sur

Teléfono Número 239

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Apartado Número 646

Hotel Francés

El único de primera clase en el país

El único que tiene 50 habitaciones amuebladas y bien ventiladas.

Administrado personalmente por su propietario.

El lugar de cita de la gente del gran mundo.

Henry Corcelle

Propietario

Ya 11egó la cerveza AGUILA y WIED-MAN STOUT y MALTA reci-bido en el último vapor en «La

Marina» y las vende a los últimos precios con relación al cambio : EDUARDO CASTRO SABORÍO.

La Tempsadad D. Oreamuno & Co.

La baja del cambio nos da la oportunidad de poder

vender a los más bajos precios de plaza. No compre sin antes visitar nnestro almacén al por mayor y menudeo. A

Gran surtido de Confites, Licores, Vinos y Comestibles en general.

Quintana y Ballester

Lo que Ud. necesite en Europa dirijase a

Facio Hébequer & Cie.

18, Avenue Kléber, Paris

Agente en Costa Rica : JORGE FONSECA S. : San José

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.